

HABRÁ POCA INVERSIÓN EN INFRAESTRUCTURA

Menos gasto, golpe para afianzadoras

En el 2016 el impacto será amortiguado con la IP: Zurich

Elizabeth Albarrán
EL ECONOMISTA

EL RECORTE de 21% que tendrá el gasto en inversión el próximo año afectará al sector afianzador, pues al existir poca inversión en infraestructura por parte del gobierno federal, los contratos de fianzas disminuirán, indicó Juan Francisco Cano, director de Zurich Fianzas de México.

“Seguramente nos va a afectar porque el sector afianzador está muy relacionado con la inversión en obras (...) Este año, el sector está creciendo en niveles de 1 o 2% porque los contratos públicos no se están dando en las mismas medidas que en años anteriores”, dijo en entrevista.

Indicó que pese a lo anterior, el sector afianzador amortiguará este impacto con la inversión privada. Explicó que las fianzas están creciendo entre las empresas pequeñas y medianas, ya que éstas utilizan esta herramienta para el cumplimiento de contratos, lo cual hace que no exista tanta dependencia de las afianzadoras con el gobierno.

“El sector privado va a hacer que nos mantengamos y crezcamos en el próximo año; con ellos vamos a compensar este faltante de inversión pública en infraestructura”, expresó.

Comentó que la reforma energética atraerá más inversiones el próximo año, lo que también ayudará a mitigar el recorte en el gasto de inversión. “Las inversiones que entren por la reforma también ayudarán a enfrentar el recorte de inversión en la administración pública”.

El recorte al gasto en inversión se debió a los menores ingresos petroleros como efecto de las constantes caídas en los precios del energético.

AFIANZADORAS, BIEN PREPARADAS

Cano detalló que el mercado afianzador en México es uno de los más preparados y desarrollados en el mundo, ya que las compañías brindan un servicio rápido, donde los contratos de fianzas pueden realizarse en cuestión de cinco o cuatro horas en cualquier parte del mundo.

“El mercado está muy preparado; las afianzadoras están muy capitalizadas. Zurich Fianzas, por ejemplo, pese al poco tiempo que lleva operando obtuvo una calificación local en México por parte de Standard & Poor’s de “AA+”, lo que indica que el sector es muy solvente y puede hacer frente a todas las responsabilidades de cubrir un riesgo”.

Agregó que con la entrada en vigor de Solvencia II, las afianzadoras cada vez estarán más fortalecidas, lo que permite brindar mejor garantía a los clientes de que su afianzadora cumplirá ante cualquier eventualidad.



El director de Zurich detalló que el mercado afianzador en México es uno de los más preparados y desarrollados en el mundo. FOTO ARCHIVO EE: GABRIELA ESQUIVEL

El sector privado va a hacer que nos mantengamos y crezcamos en el próximo año; con ellos vamos a compensar este faltante de inversión pública en infraestructura”.

Juan Francisco Cano,
director de Zurich Fianzas de México

21%

SERÁ

el recorte al gasto en inversión para el 2016.

SEGURO DE CAUCIÓN NO ES UNA AMENAZA

El directivo de Zurich indicó que el seguro de caución, que también ofrecerá garantías ante el incumplimiento de contrato, no significará una amenaza para las afianzadoras; a su parecer este producto estará más enfocado a las empresas grandes, mientras que las fianzas se enfocan más en las pequeñas y medianas empresas.

“El seguro será una ventaja y no una amenaza. Son productos parecidos pero distintos. La fianza es muy eficaz para cuando el contratista no cumple, es una garantía para que se ejecute de manera rápida; mientras que con el seguro de caución obtienes una indemnización en un periodo breve”.

Vale recordar que recientemente Zurich fue aprobada por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público y la Comisión Nacional de Seguros y Fianzas para abrir una filial que opere como afianzadora.

“Desde abril estamos operando como afianzadora, cerraremos el año con alrededor de 800 emisiones de fianzas. Estamos recibiendo mucho negocio internacional. Tenemos clientes globales que requieren fianzas para CFE o Pemex”, comentó.

elizabethalbaran@eleconomista.mx